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FECHA: Noviembre  17  de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “4  estudiantes vieron cerca la muerte” 

  “Trámites para aeropuerto en manos del PRI” 

 “Buscan alternativas para el aeropuerto” 

 “No llegó” 

 
“No llegó” 

 
“Consolida gobierno estatal mayor conectividad” 

 
“No circula” 

 “Vigilarán helicópteros regreso de migrantes” 

 “Pulido bajo la lupa por anomalías en Turismo” 

 
“Ve Eu que narcos Se alían con guerrillas” 

 
“Registra tropiezo economía” 

 
“Formal prisión a 15 federales por ataque en Tres Marías” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

“No se generó información”  
 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Da tribunal local revés a impugnación ciudadana: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 

declaró infundado el Juicio para la Protección de los derechos Político-Electorales del Ciudadano que militantes del PAN, 
en calidad de ciudadanos, interpusieron para revertir el proceso de renovación de los Consejos Ciudadanos de 

Colaboración. Así, el órgano jurisdiccional electoral confirmó “la subsistencia de la Convocatoria y el Manual de 
Procedimientos, ambos para la Elección de Consejos Ciudadanos de Colaboración Municipal del ayuntamiento de Pachuca 

de Soto, Hidalgo”. De acuerdo con el expediente TEH-JDC-004/2012, los magistrados declararon infundados los agravios, 
mismos de los que tres de los 21 querellantes desistieron. (El TEEH declaró) infundados los motivos de disenso 

formulados por Gilberto Licona Guerrero, Estela Hernández Reyes, Lucía Codallos Hernández, María De La Paz Bárbara 

Licona Contreras, María Luisa Salvador Chacón, Ma Del Rosario Borges Moncada”, señala el acta. Además, los de “Rebeca 
Raquel Cruz Vázquez, Beatriz Borjes Moncada, Eusebio Arturo García Rivera, Isabel Contreras Cano, Mireya Valencia 

Ávila, Irma Islas González, Ángela Ramírez Hernández, Jorge Iván Zúñiga Herrera, Rubén Ignacio Hernández Sánchez y 
M. Carmen Molina”. La querella para invalidar el proceso de renovación de los Consejos Ciudadanos de Colaboración en 

Pachuca fue interpuesta por militantes panistas y asesorada por regidores blanquiazules. (Emmanuel Rincón, página 

09) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesisdigital.com.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Investiga autoridad anomalías de Pulido: Investigan al regidor de Tula por el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), Christopher René Pulido Roldán, por presuntos malos manejos al interior de la Secretaría de Turismo, confirmó 
el titular de la dependencia estatal, Juan Renato Olivares Chávez. El funcionario detalló que Pulido Roldán durante su 

paso por la secretaría, donde laboró en la Dirección General de Administración, dejó irregularidades, por lo cual inició un 

proceso de revisión, “no hemos levantado aún ninguna demanda, pero se están revisando todos los temas pendientes”. 
Trascendió de manera extraoficial que el ahora regidor del PVEM tiene una investigación por presunta pérdida de varios 

cheques de la secretaría, ante lo cual Olivares Chávez no desmintió la presunción del faltante y reiteró: “estamos 
observando y analizando, para aclarar este tema, pero cuando tengamos algo formal lo informaremos”. Dijo desconocer 

el monto de los cheques faltantes, pero adelantó que según la investigación serían varios los funcionarios que estarían 

implicados. Cabe destacar que Pulido ha sido denunciado penalmente en varias ocasiones por presuntos fraudes, la 
última causa fue interpuesta por supuesto fraude en contra de Mario Molina López y Sandra Basurto Ramírez, vecinos de 

Pachuca. Estas personas interpusieron una denuncia por fraude en contra de Pulido Roldán bajo el número de 
averiguación previa 12/PROV/III/1542/2012. Adicionalmente el regidor de la administración del gobierno de Tula es uno 

de los que más faltas registra en la asamblea, por lo cual en reiteradas ocasiones sus compañeros regidores le han 
llamado la atención, amén del nulo trabajo que realiza al interior de las comisiones que integra. (Francisco Reyes, 

página 02) 

Milenio-Plantea Olvera alternativas al aeropuerto: Con el cambio de gobierno federal, Hidalgo buscará que 
después de 17 años de planteado el proyecto se construya un aeropuerto en Tizayuca, informó el gobernador del estado, 

Francisco Olvera Ruiz, quien propone “alternativas para mostrar la viabilidad de esta obra”. De acuerdo con el 

mandatario, entre las propuestas se encuentran pedir que en lugar de un aeropuerto comercial, como fue la idea original, 
se erija un aeropuerto civil que brinde servicio de reparación de aeronaves, un modelo que sería único en el país. Esta 

nueva iniciativa costaría, según estimaciones del jefe del Ejecutivo estatal, entre 800 y mil 200 millones de pesos. 
“Nosotros ahora estamos planteando un aeropuerto civil que dé servicio a la zona norte del Valle de México y a Hidalgo 

en la zona sur, pero además que nos pueda servir para convertirlo en uno de servicios”; es decir “tener un gran hangar 
de opciones para la aviación (donde se repare y se dé mantenimiento a helicópteros y aviones), algo que no existe en el 

país y nosotros lo estamos proponiendo como una alternativa aeroespacial e industrial”, indicó. La determinación surgió 

ante “la eventualidad de que (una base aérea en Tizayuca) pudiera entorpecer las operaciones del aeropuerto de la 
ciudad de México”, el cual fue ampliado en el periodo de Vicente Fox, con la Terminal 2, y que actualmente se encuentra 

saturado y sobrecargado. Aunque la primera alternativa era un aeródromo alterno al de la capital del país, Olvera Ruiz 
consideró más viable esta opción, ya que “difícilmente en México se encuentra un taller que ofrezca servicios a 

aeronaves”. Confió en que sea en los próximos seis años cuando se concrete uno de los proyectos más ambiciosos para 

la entidad en las últimas dos décadas, que no se logró con los tres más recientes gobiernos federales, con Ernesto 
Zedillo, del Partido Revolucionario Institucional, Vicente Fox y Felipe Calderón, de Acción Nacional. “El proyecto tiene más 

de 17 años planteándose y ha sido del conocimiento público que ha habido desde intereses económicos, políticos y 
dificultades (que no han permitido su construcción). El anterior sexenio (de Vicente Fox) resolvió dos veces en contra del 

proyecto: primero cuando resuelve que es Texcoco la sede; cuando no puede ser Texcoco, en lugar de darnos 

alternativa, amplían el de la Ciudad de México, entonces esto vino a causar un severo atraso a nuestro proyecto”, recordó 
el mandatario en su visita a Tolcayuca, donde inauguró el entronque Tolcayuca-Villa de Tezontepec. Sin embargo, 

“Hidalgo no ha bajado los brazos. Creemos que aquí es viable hacer un aeropuerto (…) hemos planteado una distinta 
modalidad, no estamos aferrados a un aeropuerto comercial, sino estamos proponiendo un aeropuerto civil y de servicios 

para facilitar la decisión”. Añadió que su confianza radica en que “parte de los compromisos que firmó el entonces 
candidato a la Presidencia de la República Enrique Peña Nieto -en su etapa de proselitismo electoral-, aquí en el estado, 

es ayudarnos con un esquema de aeroservicios. Si no viene un aeropuerto, sí un esquema de aeroservicios, y yo tengo 

fundadas esperanzas de que en el próximo gobierno se haga una realidad. Especificó que ahora las pretensiones son 
distintas: “Vamos a pedir un proyecto objetivo, un proyecto que pueda ser realizable, y lo vamos a hacer al revés, vamos 

a escalarlo”. De conseguirse la aprobación de un aeropuerto civil, este sustituiría al Juan Guillermo Villasana de Pachuca, 
inaugurado en 1975 en honor del famoso aviador hidalguense, el cual cuenta con ocho hangares; es base de una 

empresa dedicada al combate de incendios forestales y terminal de las aeronaves del gobierno del estado. (Axel 

Chávez, página 08) 

Criterio-Toca a EPN permiso de aeropuerto: Los trámites para determinar la viabilidad del aeropuerto para Hidalgo 

requieren mucho tiempo, y será el equipo de transición de Enrique Peña Nieto quien analice la posibilidad de otorgar los 
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permisos para construir la terminal alterna a la Ciudad de México, señaló Dionisio Pérez-Jacome, secretario de 

Comunicaciones y Transportes federal. Durante la inauguración del entronque Tolcayuca-Villa de Tezontepec, el 

funcionario reconoció que durante el presente sexenio de Felipe Calderón no se avanzó en el proyecto. Francisco Olvera, 
gobernador de la entidad, dijo que se insistirá en la construcción del aeropuerto, y para ello expuso que se propondrá 

crear una estación de tipo civil y no comercial. El mandatario explicó que el proyecto, con un costo de mil 200 millones 
de pesos, se dará a conocer en breve al equipo de transición del presidente electo, pues recordó que Peña se 

comprometió a apoyarlo durante su campaña. Como parte de las actividades de Pérez-Jácome en la entidad, el 

funcionario supervisó los trabajos que lleva a cabo la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) al sur de la 
entidad. Al concluir la inauguración del entronque vial Tocayuca-Villa de Tezontepec, que tuvo una inversión de 116.5 

millones de pesos, Pérez-Jácome y Olvera recorrieron los avances en el puente Las Colonias, el paso vehicular de la Plaza 
de Toros de Pachuca, el distribuidor vial Municipios Unidos, entre otros. Con más de 600 obras en ejecución, Pérez 

presumió que se cierra un sexenio en el cual se construyó una las obras de acceso vial más importantes en la entidad: el 
Arco Norte. (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-Vigilarán helicópteros regreso de migrantes: Como parte de la ruta que siguen migrantes en su 

regreso de Estados Unidos hacia Hidalgo, son “focos rojos” por la incidencia de asaltos y extorsiones los límites entre del 

estado con Querétaro, señaló el gobernador Francisco Olvera quien afirmó que el operativo Bienvenido hidalguense 

contempla vigilancia en carreteras a través de helicópteros. En entrevista, confirmó que este operativo que sirve para 

garantizar la seguridad de migrantes en carreteras que atraviesan la entidad, será puesto en marcha durante primeros 

días de diciembre. “No solo vamos a vigilar carreteras vía terrestre, también vía área. Dispondremos de helicópteros del 

gobierno del estado”, declaró y detalló que este seguimiento será sobre todo en horarios considerados difíciles, de 

acuerdo con estadísticas de autoridades. Para evitar asaltos, se debe vigilar las rutas por donde ingresan migrantes que 

regresan con motivo de las fiestas de Navidad. “No todos denuncian, lamentablemente algunos paisanos nuestros traen 

algunos objetos que no están dentro de la ley. Hay quien suele traer un arma para venderla, muchas veces no alcanza a 

denunciar, por ello no se hace mayor intervención.” Olvera Ruiz señaló que cada gobierno estatal debe cuidar sus 

fronteras durante las caravanas de migrantes, ya que “no es fácil obtener convenio para que policías incursionen de un 

territorio a otro”. Aseguró que habrá operativos mixtos, “cada autoridad en su frontera y eso resuelve en parte la 

problemática”. La oficina de atención al hidalguense en el estado y el extranjero estimó que entre 10 y 12 mil 

connacionales provenientes de Florida, Nueva York, Carolina del Norte y Luisiana llegarán en próximas semanas a los 

municipios de la entidad, principalmente del Valle del Mezquital. Señaló cinco casos promedio de extorsión contra 

migrantes durante su recorrido por carreteras del país, media que no consideró alta. Hoy arrancan programa Abrigo en 

Omitlán Debido a bajas temperaturas en la entidad e incidencia de heladas, el gobierno del estado adelantará el 

programa Abrigo y lo echará andar a partir de mañana en Omitlán, afirmó Olvera Ruiz. Las autoridades estatales 

disponen de 17 mil piezas entre cobijas y chamarras para distribuirlas en el Altiplano, Sierra Alta, norte de Pachuca y 

parte del Valle del Mezquital. (Víctor Valera, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Formal prisión a 15 federales por ataque en Tres Marías: Juzgados federales con sede en Guadalajara, Jalisco, y 

Ciudad Juárez, Chihuahua, determinaron que la Procuraduría General de la República (PGR) aportó pruebas suficientes 
para acreditar que 14 elementos de la Policía Federal (PF) trataron de asesinar a un efectivo de la Secretaría de Marina y 

dos miembros de la Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos el pasado 24 de 
agosto. Por lo anterior, serán juzgados como presuntos responsables de los delitos de homicidio calificado en grado de 

tentativa, lesiones, abuso de autoridad y daño en propiedad ajena. Además, el inspector general y jefe de la base Tlalpan 

de la PF, Juan Manuel Pacheco Salgado, fue considerado responsable del delito de encubrimiento. Delito grave El 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=66369
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abogado Marco Aurelio González Robles, defensor de tres de los 14 agentes inculpados, confirmó a La Jornada que los 

juzgados séptimo de distrito en materia penal con sede en Guadalajara y cuarto de distrito en materia penal con 

residencia en Ciudad Juárez decretaron auto de formal prisión para los 15 integrantes de la PF –incluido Pacheco 
Salgado– que fueron consignados por haber participado en la agresión contra los agentes estadunidenses y el marino 

mexicano cuando éstos se dirigían a una base de entrenamiento de tiro localizada en Xalatlaco, estado de México. Los 14 
agentes acusados de homicidio calificado en grado de tentativa no tendrán derecho a libertad bajo fianza, debido a que 

ese delito es considerado grave. Deberán enfrentar su juicio internados en los penales de máxima seguridad Puente 

Grande (también llamado Centro Federal de Readaptación Social número 2, Occidente) y el Cefereso de Ciudad Juárez. Al 
cierre de esta edición, el comandante Pacheco Salgado estaba a punto de obtener su libertad tras pagar una fianza de 35 

mil 634 pesos, ya que el delito de encubrimiento no está tipificado como grave. Aún así, seguirá sujeto a juicio y deberá 
acudir cada semana a firmar el libro de procesados. El abogado González Robles declaró a La Jornada que en los 

próximos días presentará un recurso de apelación en contra del auto de formal prisión, y consideró que la determinación 
judicial fue así porque es una decisión política, ya que la presión del gobierno de Estados Unidos es muy fuerte. La 

investigación realizada por la PGR confirmó lo publicado en exclusiva por La Jornada: que los agentes de la PF vestían de 

civil en el momento de la agresión y utilizaban vehículos particulares, los cuales fueron ocultados. También, que el 
Ministerio Público Federal había obtenido grabaciones, entre ellas una que se realizó desde una cámara instalada en el 

casco de un marino que arribó momentos después del tiroteo, donde se distinguen los rostros de los agresores. Se 
corroboró que el ataque no estaba relacionado con la supuesta investigación del secuestro de Salvador Vidal Flores, 

director de protocolo y relaciones públicas del Instituto Nacional de Antropología e Historia, como había informado la 

Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal. De igual manera, se comprobó que el Ministerio Público abrió una línea de 
investigación por la presunta vinculación de agentes de la PF con el cártel de los hermanos Beltrán Leyva, y que el 

atentado podría tratarse de una venganza porque en diciembre de 2009, con información de la agencia antidrogas de 
Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés), efectivos de la Armada habían realizado un operativo para capturar al 

líder del grupo criminal, Arturo Beltrán Leyva, El Barbas, y lo abatieron. Quedó descartado que los estadunidenses o el 
marino mexicano hubieran abierto fuego contra los agentes federales, y se comprobó que estos últimos abrieron fuego 

de manera directa y dispararon 152 tiros contra la camioneta blindada, marca Land Cruiser, con la intención de asesinar 

a los agentes Jess Hood Garner y Stan Dove Boss, así como al efectivo de la Armada, quienes estaban dentro de la 
unidad con placas diplomáticas. Además, que durante el tiroteo, el personal de la SSP federal violó los protocolos de 

actuación establecidos por la corporación y los derechos humanos de las víctimas. En el expediente consignado al 
juzgado cuarto de distrito en materia penal con sede en Cuernavaca, Morelos, la PGR refiere que los agentes federales 

actuaron sin órdenes escritas de por medio, y que por indicaciones del comandante Pacheco Salgado declararon que 

realizaban operativos contra el robo en carreteras o contra una banda de secuestradores que operaba en el municipio de 
Huitzilac. La información proporcionada por las fuentes judiciales refiere que en el expediente procesal se menciona que 

Pacheco Salgado también permitió que los 14 policías federales se retiraran del lugar del ataque, ocultaran los vehículos 
en que se transportaban y que se presentaran horas más tarde el día de los hechos ante la PGR ya uniformados y a 

bordo de sus patrullas, como estrategia para ocultar su participación en el atentado. La agresión se cometió en el 

kilómetro 50 de la carretera México-Cuernavaca, al filo de las ocho de la mañana del pasado 24 de agosto, y fue 
calificada de emboscada ese mismo día por la embajada de Estados Unidos. (Gustavo Catillo, primera plana) 

Reforma-Registra tropiezo economía: La economía mexicana enfrentó un fuerte tropezón en el mes de septiembre. 
La actividad económica creció apenas 1.3 por ciento respecto al mismo mes del año anterior, de acuerdo con datos del 

Inegi, lo que representa el registro más bajo de los últimos 33 meses. Igualmente, el PIB del tercer trimestre creció sólo 

3.3 por ciento, la menor tasa de los últimos cinco trimestres. Según expertos, estos resultados fueron una mala sorpresa 
y reflejan  (Gonzalo Soto, primera plana) 

El Universal-Ve Eu que narcos Se alían con guerrillas: Una investigación auspiciada por el Instituto de Estudios 

Estratégicos del Ejército estadounidense da cuenta del surgimiento en América Latina de una combinación híbrida de 
grupos que incluye el crimen organizado transnacional, entre ellos los cárteles del narcotráfico de México, grupos 

insurgentes y estados que han declarado su odio contra Estados Unidos, que representan una nueva amenaza de primer 
nivel para la seguridad. Es algo nuevo y mucho más peligroso que las tradicionales insurgencias, detalla el informe 

citando el caso de Venezuela, Irán, Ecuador, Bolivia, Nicaragua como países que operan atacando al gobierno de la Unión 
Americana. Esta amenaza va mucho más allá de la actividad tradicional. La nueva combinación del crimen organizado 

transnacional, los Estados criminalizados y las organizaciones terroristas presentan una realidad nueva que rompe con 

paradigmas, detalla el estudio. “Dichas organizaciones operan bajo amplia protección estatal y contaminan la gobernanza 
democrática, la soberanía, el crecimiento económico, el comercio y la estabilidad de los países”, se detalla. Entre las 

bandas del crimen que participan en estos grupos se encuentran especialmente las mexicanos, pero también colombianas 
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y centroamericanas. El análisis fue elaborado por Douglas Farah, un consultor estadounidense en materia de seguridad 

nacional y no necesariamente representa la opinión del Ejército de EU (Doris Gòmora, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que más tardaron algunas empresas del sector privado en conocer la noticia, que en salir a tirar el anzuelo a mandos de 
la Secretaría de Seguridad Pública federal. 

El miércoles, apenas se anunció que la dependencia desaparecería y que la Policía Federal dependería de la Secretaría de 

Gobernación, ofrecieron posiciones en sus empresas a algunas de las figuras más conocidas de la SSP. Y a otras no tan 
famosas. 

Hay funcionarios que recibieron hasta tres ofertas de empleo, esa misma tarde, para hacerse cargo de las áreas de 
seguridad e inteligencia. 

Que, como se adelantó aquí, quien regresa por la puerta grande al gobierno federal es Alfredo del Mazo González. 

Dirigirá la Comisión Federal de Electricidad (CFE), aunque no se descartaba que pudiera ser en Pemex. 
Su nombramiento está cargado de simbolismos. Primero, porque Del Mazo fue el único mexiquense entre Adolfo 

López Mateos y Enrique Peña Nieto que estuvo cerca de llegar a la Presidencia de la República. 
Segundo, porque cuando perdió la candidatura del PRI ante Carlos Salinas de Gortari, en 1987, era, precisamente, 

secretario de Energía, Minas e Industria Paraestatal. Y tercero, porque fue mentor y jefe de Alfredo Elías Ayub, 
entonces su joven secretario particular y años después un director ejemplar en la CFE. 

Que, por cierto, el director de Comunicación de la Semip en aquellos años era David López, quien también 

desempeñaría ese cargo los seis años de gobierno de Peña Nieto en el Edomex y durante la campaña pasada. 
David será el director de Comunicación de la Presidencia, en donde también se creará una dirección de Imagen. 

Que el conocido restaurante de Monterrey llamado La Nacional fue escenario de un encuentro sui géneris. 
Ahí estuvieron dos incondicionales de Andrés Manuel López Obrador: Fernando Turner, cerebro económico del 

tabasqueño, y la diputada federal Purificación Carpinteyro, con el ex gobernador panista de Nuevo León Fernando 

Canales Clariond. 
A muchos les cayó de sorpresa la cercanía de dos de los puntales de Morena con el ex mandatarioCanales, uno de los 

activos más importantes del panismo nuevoleonés, quien, por cierto, acaba de comprar una plataforma petrolera que 
rentará a Pemex en la friolera de 80 millones de dólares. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LOS PREPARATIVOS de la asunción de Enrique Peña Nieto son preliminares, pero evidencian que la fiesta del retorno del 

PRI a Los Pinos será con varios eventos el primero de diciembre y con la presencia de jefes de Estado y de gobierno de 
distintos países amigos. El primer punto es San Lázaro, en una sesión de Congreso General. El equipo de transición del 

mexiquense y la presidencia de la me-sa directiva de la Cámara de Diputados han avanzado en los preparativos e 
invitados. De ahí, el Presidente irá Palacio Nacional para dirigir un mensaje a la nación. Luego, ofrecerá una comida a los 

dignatarios, clase política y empresarial en el Museo de Antropología. Por la noche, cerrará con una cena de gala en la 

residencia oficial de Los Pinos. Tal es el plan y todavía puede haber cambios para la fiesta del mandatario, nos dicen.  

LA DESTRUCCIÓN de las boletas de la elección presidencial de 2006 ha estado rondando en los órganos electorales. Sin 
embargo, hay un dato que recién dio a conocer el magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 

Salvador Olimpo Nava Gomar, que vendrá a poner en claro qué se ha hecho del material. Si el Alto Comisionado de la 

Naciones Unidas se pronuncia porque se exhiban las boletas electorales, ahora que se suspendió su destrucción, 
simplemente no se encontrarán todas las papeletas, explicó. ¿Por qué?, se preguntará usted. Algunas bodegas se han 

inundado o algunas boletas simplemente se han perdido. Pero si se quiere certeza del número y los votos, eso es un dato 
que tienen las autoridades electorales, remató.  

HUBO un personaje clave en la absolución de Pablo Salazar Mendiguchía, ex goberna-dor de Chiapas, enjuiciado en su 

estado por peculado y la muerte de 35 bebés en el Hospital General de Comitán, ocurridas entre 2002 y 2003. Este 

personaje hizo las veces de intermediario con el gobernador saliente Juan Sabines. En la clase política chiapaneca 
aseguran que fue Pedro Joaquín Coldwell, líder nacional del PRI, quien platicó del tema con don Juan. Y todo indica que 
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rindió frutos. Total, todos han sido priístas. 

EL PRAGMATIS 40 de la dirigencia del PRD, dominada por la corriente de Los Chuchos ha hecho que los perredistas 
prendan dos ventas para posibles alianzas electorales, una azulita y otra tricolor, más ahora que Andrés Manuel López 

Obrador se mudó de partido. La primera escala está a la vista: la elección de gobernador en Baja California, en 2013, 
donde los amarillos ni pintan. La idea de los dirigentes, encabezados por Jesús Zambrano, es explorar acercamientos con 

el equipo de los líderes del PRI para ver qué gestos hacen ante la posibilidad de ir juntitos, ahora que el PAN les volteó la 
bandera, nos comentan.  

LA DECISIÓN de la procuradora Marisela Morales de nombrar a Rodrigo Archundia Barrientos encargado de despacho de 
la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada, la SEI-DO, descansa en los antecedentes 

del funcionario, que tuvo a su cargo la Unidad Especializada en Investigación de Delitos en Materia de Secuestro. El 
funcionario tiene certificación del Secretaria-do Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, que evalúa a cada 

uno de los integrantes de las unidades antíplagío en el país. Tiene buenas cartas credenciales y es de las confianzas de 
doña Marisela, nos explican. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

TODAVÍA no comienza el nuevo sexenio y ya se comienzan a notar cambios en los "usos y costumbres" de la política 
nacional. 

HASTA el 2011, los gobernadores que querían cabildear su presupuesto tocaban dos puertas: la del Palacio Legislativo y 
la del secretario de Hacienda. 

PERO, este año, el peregrinaje al templo de San Lázaro ni siquiera ha comenzado, a pesar de que ya vamos a la mitad de 

noviembre. 

¿A POCO se perfila un nuevo modo de hacer política y se está a la espera de recibir la indicación de a dónde ir, con quién 
y cuándo? 

Es pregunta que no espera línea, pero sí que le abran la puerta indicada. 

QUIENES conocen a fondo al Poder Judicial dicen que nomás no les cuadra cómo van los momios en el relevo de dos 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

EL HECHO es que, entre los dos nombres que destacan como favoritos, nomás no encuentran al penalista que le hace 

falta al tribunal más alto del país justo en tiempos en los que el sistema penal está en proceso de transformación. 

EN EL ÁMBITO de los abogados, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena es reconocido como fiscalista, mientras que Alberto Pérez 

Dayán tiene en sus credenciales ser experto en materia de amparo. 

DE AHÍ que brinca la duda sobre si en la decisión final sobre los dos nuevos ministros van a pesar más los acuerdos 
políticos... o las necesidades en materia de justicia. 

ASÍ COMO hay funcionarios públicos que presumen cosas que no han hecho o son dados a hacer caravanas con 

sombrero ajeno, también los hay quienes hacen su trabajo de manera discreta pero efectiva. 

A RAÍZ de un penoso incidente en el que una médico residente en Nayarit fue víctima de un atroz delito a principios de 

octubre, la comunidad médica exigió a la Secretaría de Salud federal expedir a la brevedad una NOM para la protección 
de los pasantes, la cual estaba pendiente desde 2008. 

Y, MENOS de un mes después, la dependencia, a cargo de Salomón Chertorivski, ya publicó el proyecto correspondiente 

en el Diario Oficial. 

ADEMÁS, cuentan por ahí que, sin hacer mucha alharaca, el funcionario ha estado pendiente del estado de salud de la 

médico, quien ya logró salir del hospital en donde estuvo internada durante cinco semanas reponiéndose tras el ataque 
del que fue víctima, y también de que los responsables fueran detenidos. 
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UN EJEMPLO de que a veces sí hay muchas nueces y poco ruido. 

LOS FUTURÓLOGOS afirman que, al día siguiente de tomar posesión, el Presidente electo Enrique Peña Nieto podría 
tener su primer desencuentro con el dueño de Televisa, Emilio Azcárraga. 

PERO NO, no se trata de algún asunto relacionado con el apagón digital, la licitación de una tercera cadena de televisión 

abierta o la telefonía celular, sino de los colores que llevan en el pecho. 

SI LAS COSAS siguen como hasta ahora en la liguilla del futbol mexicano y los equipos que llevan ventaja tras el partido 
de ida avanzan a la siguiente ronda, las semifinales serían Toluca-Cruz Azul y América-Xolos. 

EN ESA CIRCUNSTANCIA, llegarían como favoritos para pasar a la gran final los Diablos de Peña y las Águilas de 
Azcárraga, y el partido definitivo sería el domingo 2 de diciembre en Toluca. 

ESO SÍ, en ese duelo el Presidente tendría la ventaja de la localía. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… Sólo dinero plástico para el “Buen Fin” 

Si los trabajadores del gobierno estatal no pudieron disponer de parte de su aguinaldo por adelantado, una buena parte 
de los ciudadanos pachuqueños se quedó entonces con las ganas de aprovechar las promociones y ofertas del “Buen 

Fin”, un programa promovido por el gobierno federal con el propósito de reactivar la economía nacional. 

A los trabajadores del gobierno federal sí les anticiparon parte de su aguinaldo y por tanto podrán “aprovechar” este plan 
en el que los principales beneficiarios son los grandes comercios, las tiendas departamentales, que a través del dinero 

plástico o las tarjetas bancarias lanzan “atractivos” ganchos con promociones de compras a 12 o 18 meses sin intereses y 
las instituciones bancarias hasta ofrecen una mensualidad de regalo. 

Pero, ¿verdaderamente se reactiva la economía? ¿Realmente sí hay ofertas o sólo son ganchos para que la gente se 

endeude? 
Las opiniones son encontradas, pues hay quienes afirman que las ofertas son reales y sí hay oportunidad para los 

compradores de adquirir algún bien a un pecio mucho más bajo que en tiempos normales. 
Otros opinan que las ofertas son ficticias, amañadas y que sirven para que la gente se vaya con la idea de haber 

adquirido algo a un precio increíble, cuando lo único que hacen los vendedores es subirles de precio con antelación y 
llegado el “Buen Fin”, bajarlos de tal suerte que el cliente crea que realmente están comprando a precio de ganga. 

Otros consideran que lo que las grandes tiendas venden son productos que están a punto de pasar de moda, 

particularmente lo relacionado con electrodomésticos, equipos de cómputo y línea blanca. 
Sin embargo la Canaco en Pachuca es optimista, pues logró sumar al programa a 7 mil 200 negocios, aunque al mismo 

tiempo reconoció que el año pasado las ganadoras fueron las cadenas de tiendas departamentales que se hicieron con el 
70 por ciento del total de ventas. 

Esta vez, difícilmente el panorama cambiará, pero si usted va a aprovechar el “Buen Fin”, cuide su dinero. (Carlos 

Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en el ayuntamiento de Pachuca ya se ve muy nervioso a Hugo Espinosa, secretario general del municipio, 
debido a los más de 20 juicios de protección de derechos políticos que ciudadanos presentaron por diversas 

inconformidades por la elección de consejos ciudadanos. Aquí se verá su capacidad de conciliación del segundo 
funcionario a bordo de la administración capitalina. 

:Que en la madrugada de este viernes el atacante de los Tuzos Mauro Cejas fue detenido en el Operativo 

Alcoholímetro por conducir en estado de ebriedad, pero por si fuera poco, dicen que el jugador del Pachuca golpeó a 
una de las doctoras que le aplicó el examen, además de agredir a algunos elementos policiacos, lo que le valió que fuera 

trasladado a la barandilla y sin derecho a multa. Dicen que estaba festejando la salida de Hugo Sánchez, quien además 
le enseñó a ser muy macho. Dicen. 

:Que los regidores de Pachuca, de todas las fracciones, ya están enseñando el músculo electorero, pues dicen que 
con las elecciones de los consejos ciudadanos en las colonias de Pachuca lo único que les importa es andar de grillosos 

con sus compañeros, mientras que los temas que realmente le importan a la gente y que sí son necesidades del pueblo 

como servicios básicos o pavimentación de las calles se han olvidado entre los mapaches electorales, digo, los regidores. 
:Que quien ya no sabe dónde esconderse por el tema de la seguridad en Tulancingo es el alcalde Julio Soto, quien 
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no sabe cómo hacerle para que las pocas patrullas que aún quedan en buenas condiciones recorran toda la ciudad, 

además de las comunidades, pues con eso de que el parque vehicular en estos momentos está reducido a la mitad, la 

población le exige los rondines habituales. Lo bueno es que el edil ya prometió que comprará por le menos media docena 
de vehículos. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Decididos a acabar con todo tipo de extorsiones (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Blanca Sánchez: La magistrada presidenta de la Primera Sala Civil y Familiar del Tribunal Superior de Justicia 

permanece en total coordinación con las actividades desarrollas por órganos asistenciales que permiten garantizar 
certeza a los integrantes de la unidad básica de la sociedad en la entidad. Por tanto, Sánchez Martínez está siempre 

pendiente de que las acciones sean realizadas en el marco de la legalidad. 

Abajo-Christopher Pulido: El joven funcionario del ayuntamiento Tula desde que llegó como regidor fue señalado por 

los habitantes porque ni siquiera conocía en la totalidad las colonias de la demarcación, además de que la mayor parte 
del tiempo la pasaba en Pachuca, pasa el tiempo y la lista sobre sus fallas incrementa. Habrá que ver cómo siguen las 

cosas para este Pulido Roldán. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

APUNTADOS 

Para la región Tizayuca son varios los aspirantes que buscarán una curul en el Congreso local el próximo año, 
por ello ya es muy común desde ahora ver en reuniones y eventos del gobierno estatal a figuras como los 

ex alcaldes Gastón Valdespino, Silvia López, Marcelino Rojas, Omar Gómez, así como el eterno suplente en 

las fórmulas de anteriores procesos electorales Lázaro Vera. Aunque aún falta mucho para conocer quiénes serán 
los ungidos dichos personajes no pierden oportunidad alguna para hacerse presentes. 

DELEGACIONES 
En algunas oficinas de prensa de dependencias federales su personal ya está completamente relajado, y es 

que a unos días de que concluya la actual administración federal e inicie el proceso de la entrega-recepción 

para el nuevo gobierno, los encargados de estas áreas de plano ya no proporcionan información y sobre 
todo las buscadas entrevistas con los delegados o funcionarios, por tanto sólo están a la espera de los cambios. 

DESPIDOS 
Los grillitos informaron que el presidente municipal de Tlahuelilpan, Jaime Moreno, alista varios despidos de 

funcionarios que no cumplieron con sus expectativas, estos movimientos podrían realizarse a partir de 
enero del 2013, cuando algunos compromisos políticos concluyan en esa alcaldía. La cuestión, señalan los 

enterados, es que Moreno debe contratar gente que realmente esté comprometida a trabajar por la sociedad y no sólo 

para satisfacer ciertos caprichos de quien dirige el ayuntamiento. 
¿DESCUENTOS? 

Comentaron algunos grillitos que el denominado “Buen Fin”, estrategia mercadológica implementada por 
el gobierno federal y en la cual participan del 16 al 19 de noviembre varias de las cámaras empresariales, 

más que un beneficio resulta un “gancho” publicitario, ya que en realidad no existen verdaderos 

descuentos en productos y servicios ofertados durante estos días, en breve se verán los resultados en tiendas y 
cadenas comerciales pero sobre todo en los bolsillos de quienes “aprovecharon” para ir de compras. (Redacción, 

página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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